

# Vida Científica Boletín de la Escuela Preparatoria No. 4

Publicación semestral No. 14 (2019) 28-29

# Sentido social de la educación Social Sense of Education

Reyna Sarina Téllez Soto a

#### **Abstract:**

Education is a solid base for the development of different societies, because the countries that primarily allocate economic resources to this area, as well as the development of cutting-edge models for education, are the most developed in different aspects such as science, technology and industry and consequently generate economic and social stability among their members, decreasing unemployment and crime rates, hence the importance of investing in education.

### Keywords:

Education, developed, society

## Resumen:

La educación es una base sólida para el desarrollo de las diferentes sociedades, pues los países que destinan de manera primordial recursos económicos a éste rubro, así como al desarrollo de modelos de vanguardia para la educación, son los más desarrollados en diferentes aspectos como la ciencia, tecnología e industria y en consecuencia generan estabilidad económica y social entre sus miembros, disminuyendo el desempleo e índices de delincuencia, de ahí la importancia de invertir en educación.

#### Palabras Clave:

Educación, desarrollo, sociedad

# Introducción

El ser humano es un ente social por naturaleza, no puede vivir aislado de la sociedad y en consecuencia está obligado a desarrollarse en cada uno de los subsistemas de ésta, entre ellos la educación y es en ésta última donde encuentra la homogeneidad dentro de la heterogeneidad social.

La educación alimenta el alma, pero sobre todo el intelecto de los seres humanos, llevándolo a un estado de reflexión, análisis, síntesis, critica, construcción y transformación de los conocimientos que le permiten elevar su espíritu y grandeza como ser humano dentro de las sociedades del conocimiento.

# Desarrollo

La sociedad necesita ser lo más homogénea posible para poder cumplir con sus objetivos, así como tener bases bien sólidas y es a través de la educación como se logra permear éste estado entre sus integrantes y justamente es la Universidad quien intenta y lo consigue, pues a través de sus funciones logra una empatía, tolerancia y semejanza entre sus miembros, pero al mismo tiempo dejar entre ver la individualidad de cada uno mediante la diversidad de opiniones, creencias, religiones, pensamientos, ideas, conceptos etc.

La educación es una necesidad de la sociedad pues requiere del desarrollo de ciencia y tecnología para poder avanzar esos pasos agigantados en comparación con otros países desarrollados como Estados Unidos, China o Japón, pero para ello necesita invertir justamente en educación, sin embargo desgraciadamente en México en los últimos 12 años se ha visto disminuida la inversión pública en la educación y en específico me atrevería a hablar de mi Universidad la UAEH., donde el gobierno estatal se ha negado a otorgar el recurso destinado a la educación.

La sociedad necesita del desarrollo del conocimiento para poder competir y salir avante frente a las transformaciones tanto económicas como políticas del mundo actual y nace justamente en la educación, puesto que una sociedad bien educada tiende a crecer armoniosamente, innovar, reestructurar, tener solidez económica y financiera etc.

El medio principal que da respuesta a los grandes retos y transformaciones de las sociedades es la educación que entre sus diversos niveles contempla a la Universidad quien con sus paradigmas, teorías, procesos e innovaciones logran entender el mundo globalizado y cambiante del día a día, pues las teorías clásicas de la educación tradicional no logran dar respuesta a las realidades y demandas sociales actuales.

Existen investigaciones que señalan que ninguna sociedad es superior a las Universidades, lo cual me atrevo a reafirmar y ejemplifico con mi Universidad la UAEH, que ha tenido un desarrollo multiplicado en comparación al que se puede apreciar en el estado de Hidalgo, este último tiene muchísimas carencias y rezagos tanto económicos como sociales y la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo va incrementando su desarrollo en todos los sentidos pues se encuentra entre las mejores del país con miras a ser visible internacionalmente lo cual está logrando con sus acciones educativas y sobre todo los nuevos procesos de enseñanza-aprendizaje.

Los países más desarrollados son los que cuentan con los sistemas educativos más eficaces del mundo ejemplo Suiza, Japón etc..

Si las Universidades son el medio para que las sociedades se desarrollen, es menester que estas se transformen para generar el efecto domino y ambas crezcan en el mismo grado de forma paralela pero desafortunadamente aún en México esa idea no la tiene clara el gobierno y no proporciona el respaldo que merece la Institución educativa.

La educación en particular aporta innovaciones basadas en la tecnología mediante nuevos contextos de formas de aprender y de enseñar el conocimiento que tiene un papel preponderante en las transformaciones sociales.

Actualmente el desarrollo económico de un país se basa en el conocimiento, es decir a mayor educación, mayor economía, de ahí parte la distinción entre las naciones de primer mundo y las tercermundistas, cabe hacer la aclaración que la educación no solo es educación para lograr el desarrollo, sino más bien esa educación debe ser de calidad, porque pueden existir miles de Escuelas o Universidades que se dediquen a la educación, pero realmente están desarrollando procesos de enseñanza aprendizaje de calidad, cuya respuesta la dejo al aire y que la responda con una injerencia quien lea el presente ensayo.

# Conclusión

En el desarrollo de una sociedad tiene gran parte de injerencia el desarrollo de la educación, por lo que los gobiernos deberían replantear el apoyo y recursos que destinan a este rubro ya que de ello depende la riqueza o pobreza que se quiera generar, así como el desarrollo integral de una nación.

Las instituciones educativas que sueñan, pero al mismo tiempo crean y desarrollan sin límites el conocimiento como la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo alcanzan una superación inimaginable y la rebasa frente a los frenos políticos.

## Referencias

- (1) HIDALGO, U. A. (0). MODELO EDUCATIVO. PACHUCA: EDITORIAL UNIVERSITARIA.
- (2) Casas, M. (2005). Nueva Universidad ante la Sociedad del Conocimiento. Revista de Universidad y Sociedad del Conocimiento, 1-18
- (3) Rego, M. A. (2016). Sociedad del Conocimiento. Madrid: Lavel, Industria Gráfica, S.A.